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Reunião do Conselho Geral 

[Quadriénio 2009-2013] 

 

Ata n.º 31 

Aos dez dias do mês de outubro do ano dois mil e treze, pelas dezanove horas, reuniram 5 

os membros do Conselho Geral do Agrupamento de Escolas Dr. Manuel Fernandes, na 

escola sede, sita na Rua General Humberto Delgado, na cidade de Abrantes, na sala 

E.1.18, conforme convocatória n.º 31, datada de oito de outubro de dois mil e treze.------  

Verificada a lista de presenças, e tendo em conta o número de membros efectivos que 

compõem este órgão, constatou-se que só às dezanove horas e quinze minutos o 10 

Conselho Geral estava em condições de reunir e deliberar validamente sobre a seguinte 

ordem de trabalhos: --------------------------------------------------------------------------------- 

I – Eleição do Presidente do Conselho Geral. ------------------------------------------------ 

II – Conclusão do ponto II da Ordem de Trabalhos da reunião nº 30 

(Cumprimento do disposto no Decreto-lei e nº 137/2012 de 2 de julho e na Portaria 15 

nº 266/2012 de 30 de agosto [proceder à avaliação interna do diretor]). --------------- 

Estiveram presentes os seguintes membros do Conselho Geral: Alda Alves, Carla 

Rodrigues, Celeste Simão, Hália Santos, Helena Martinho, José Duarte, Maria de 

Lurdes Martins, Maria Dulce Leitão, Maria Isabel Castanheira, Paula Pereira, Sónia 

Alves e Susana Martins, e ainda a Presidente cessante do Conselho Geral, Joaquina 20 

Vedor.-------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Estiveram ausentes os seguintes membros do Conselho Geral: Carlos Roseiro, Cónego 

José da Graça, Francisco Gaspar, Maria Irene Almeida, Rui André, Sandra André. ------ 

Uma vez que a Presidente do Conselho Geral, Joaquina Vedor, pediu escusa de membro 

do Conselho e a mesma foi aceite pelos membros do órgão presentes na reunião 25 

anterior, dando assim cumprimento ao disposto no nº 2, do artigo 15º, do Código do 

Procedimento Administrativo (Decreto-Lei nº 6/96, de 31 de janeiro, na atual redação), 

a conselheira Maria Dulce Leitão assumiu a presidência deste Conselho Geral até à 

eleição do próximo presidente. --------------------------------------------------------------------

A presidente cessante procedeu à entrega de alguns documentos na sua posse, 30 

nomeadamente, email enviado às seis associações de pais do Agrupamento para alertar 

da abertura do processo eleitoral e das datas a cumprir para a eleição dos representantes 
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de pais; justificações de faltas; solicitação ao chefe dos serviços administrativos para 

elaboração dos cadernos eleitorais do pessoal docente, não docente e alunos; um convite 

dirigido a este Conselho Geral e uma comunicação do Sr. Presidente da Comissão 35 

Administrativa Provisória. -------------------------------------------------------------------------

Após a leitura da ata da reunião anterior, foram sugeridas algumas correções e foi a 

mesma aprovada com onze votos a favor e uma abstenção por não ter estado presente na 

reunião anterior. ------------------------------------------------------------------------------------- 

A presidente cessante, antes de se ausentar da reunião, pediu a palavra, para alertar para 40 

o cumprimento do prazo de entrega da avaliação do Sr. ex-Diretor e para lamentar a 

forma como tinha decorrido a reunião do Conselho Geral do passado dia sete. Lamentou 

ainda não ter tido a “força” suficiente para evitar algumas situações ocorridas na 

referida reunião. ------------------------------------------------------------------------------------- 

A conselheira Celeste Simão solicitou à presidente cessante que não se ausentasse de 45 

imediato, porque queria fazer referência ao email por ela enviado, no dia oito de outubro 

a todos os conselheiros, e que seria importante ela estar presente. ---------------------------

Referiu-se nomeadamente ao que é dito acerca do relatório de autoavaliação do Sr. 

Presidente da Comissão Administrativa Provisória, que por ela (pela presidente 

cessante) não necessitava de mais esclarecimentos, mas que mais à frente, no email, 50 

refere que o Conselho Geral se precipitou na reunião anterior na tomada de decisão 

relativa à avaliação do Sr. ex-Diretor e que lhe parecia que a mesma não tinha 

cabimento legal. Referiu a Conselheira Celeste Simão que então os conselheiros 

deveriam ter sido alertados, pela Presidente cessante, no sentido de não incorrerem em 

nenhuma ilegalidade. A Presidente cessante respondeu que o clima gerado na reunião de 55 

dia sete foi de grande pressão psicológica, pois houve nomeadamente um Conselheiro 

que se pronunciava com um tom de voz agressivo. Além disso, ao ver oito membros do 

Conselho tão convictos do que propunham, não lhe tinha passado pela cabeça que 

estivessem a propor alguma coisa ilegal, pois já sabiam há algum tempo para que era a 

reunião e estavam, antecipadamente, de posse da legislação que tinham que cumprir; 60 

acrescentou ainda que se trata de um órgão colegial. Explicou que não esperava uma 

reunião com tantas contrariedades, pois até tinha feito e distribuído a grelha para se 

proceder à avaliação do Sr. Ex-Diretor.---------------------------------------------------------- 

Foi o Conselho Geral então informado pela Presidente cessante que só após a reunião é 

que foi possível refletir calmamente sobre o assunto. ------------------------------------------ 65 
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Tomou a palavra a conselheira Carla Rodrigues alegando que informou na reunião que a 

entrevista ao Presidente da Comissão Administrativa Provisória não constava na lei, 

mas que foi imediatamente interpelada pelo conselheiro Francisco Velez que tomou a 

palavra alegando que “na avaliação docente existia a entrevista no processo avaliativo e 

que o Presidente da Comissão Administrativa Provisória era professor e que era 70 

avaliado como professor”. A conselheira Carla Rodrigues também alegou que não 

competia à Ex-presidente do Conselho Geral, Joaquina Vedor informar o Conselho 

Geral que a entrevista não tinha cabimento legal, mas que era da responsabilidade de 

todos os conselheiros presentes uma leitura atenta da portaria nº 266/2012, de 30 de 

agosto. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 75 

A Presidente cessante Joaquina Vedor saiu da reunião pelas vinte horas e vinte minutos.  

A conselheira Carla Rodrigues esclareceu que quando foi constituída a equipa de apoio, 

para o desenvolvimento do processo relativo à constituição do Conselho Geral 

Transitório, foi-lhe solicitada a sua integração nessa mesma equipa, e uma vez que os 

pressupostos que a fizeram aceitar pertencer a esse grupo de trabalho já não se 80 

mantinham, pediu escusa do referido cargo. Também a conselheira Isabel Castanheira 

pediu escusa do mesmo cargo e pelos mesmos motivos. -------------------------------------- 

Foram justificadas as faltas apresentadas. ------------------------------------------------------- 

Ponto I------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Tomou a palavra a Sr.ª Presidente do Conselho Geral, em substituição da presidente 85 

cessante, professora Maria Dulce Leitão dando início à eleição do novo Presidente deste 

Conselho Geral, informando que qualquer um dos membros presentes poderia ser eleito, 

sendo a eleição por maioria absoluta dos votos dos membros do conselho geral em 

efetividade de funções, de acordo com o nº 2, do art. 13º, do DL 137/2012 de 2 de julho.  

Procedeu-se então à eleição do novo presidente, por voto secreto, tendo sido apurado o 90 

seguinte resultado: Professor José Duarte – 8 votos, Professora Alda Alves – 2 votos, 

Carla Rodrigues – 1 voto, votos em branco – 1 voto.------------------------------------------- 

Em virtude de não se ter obtido maioria absoluta, de acordo com o previsto no nº2, do 

art. 13º, do DL 137/2012 de 2 de julho, procedeu-se a segunda votação, tendo sido 

apurado o seguinte resultado: Professor José Duarte – 11 votos, votos em branco – 1.---- 95 



                                                                       

Rua General Humberto Delgado, 1 2200-117 Abrantes Telefone 241360880 Fax: 241360881 

Homepage: www.esmf.pt http://moodle.esmf.pt/course/view.php?id=617 E-mail: conselhogeral.aemf@gmail.com 

DELIBERAÇÃO – O professor José Duarte foi eleito o novo presidente deste conselho 

geral, por maioria absoluta dos votos dos membros do conselho geral em efetividade de 

funções. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A presidente ainda em exercício Maria Dulce Leitão tomou a palavra, para apresentar os 

documentos que lhe foram entregues pela presidente cessante, nomeadamente, a 100 

comunicação do Sr. Presidente da Comissão Administrativa Provisória sobre o pedido 

para estar presente nesta reunião, de acordo com a deliberação do Conselho Geral, para 

serem esclarecidas algumas questões relativas à sua autoavaliação, cujo documento fica 

a fazer parte integrante desta ata. ------------------------------------------------------------------ 

Entregou ao novo Presidente deste Conselho Geral um convite para um evento que lhe 105 

foi entregue pela presidente cessante. ------------------------------------------------------------ 

Ponto II ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

Tomou a palavra o novo Presidente agora indigitado, para se manifestar sobre o 

sucedido na reunião anterior e sobre este ponto da ordem de trabalhos - avaliação 

interna do Sr. ex-diretor, pois ao ler o relatório de autoavaliação do mesmo, deparou-se 110 

com algumas dúvidas, mesmo fazendo parte do corpo docente desta escola sede, e tendo 

um maior contato do que qualquer um dos conselheiros aqui presentes. -------------------- 

Referiu ainda, que alguns dos conselheiros presentes, nem sequer estavam presentes 

neste conselho geral aquando do início do mandato do Sr. ex-Diretor, sendo por isso 

natural que tenham mais dúvidas.------------------------------------------------------------------ 115 

A conselheira Celeste Simão tomou a palavra referindo que seria de todo o interesse que 

o Sr. Presidente da Comissão Administrativa Provisória estivesse presente nesta 

reunião, pois, talvez, muitas das dúvidas existentes pudessem dissipar-se com alguns 

esclarecimentos da sua parte. Questionou também se a não presença do Sr. Presidente 

da Comissão Administrativa Provisória, não desrespeita uma deliberação do órgão 120 

máximo deste agrupamento, sendo essa deliberação legal. Verificando-se o contrário 

devíamos proceder à referida avaliação da forma possível. Referiu também, que as 

conselheiras representantes do municipio estiveram reunidas e após análise dos 

documentos inerentes à avaliação, continuam com algumas dúvidas sobre este processo. 

Sendo assim seria importante esclarecermos este assunto e o respetivo processo para 125 

chegarmos a consenso sem incorrermos em ilegalidade alguma. Vários membros do 
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Conselho Geral manifestaram-se no sentido de perceberem como se faria a avaliação, 

tendo em conta que não foram definidos critérios anteriormente. ---------------------------- 

Após definição da metodologia a utilizar para a avaliação interna do Sr. ex-Diretor, de 

acordo com o nº 2, do artigo 11º, da Portaria nº 266/2012 de 30/8, foi decidido não 130 

utilizar a grelha elaborada pela ex-Presidente do Conselho Geral e procedeu-se à 

avaliação, tendo sido atribuída a classificação quantitativa de 8,149, ao que corresponde 

a classificação qualitativa de Muito Bom, de acordo com a alínea b) do nº 4 do artigo 

12º da Portaria acima referida. --------------------------------------------------------------------- 

A presidente do conselho geral, hoje designada, passou os documentos recebidos da 135 

presidente cessante, ao novo presidente eleito nesta reunião. --------------------------------- 

Por ele foi dito que, uma vez que foi apanhado de surpresa neste processo, irá necessitar 

da tal equipa de apoio, que o irá coadjuvar nas suas novas funções, nomeadamente, 

apoio por parte dos representantes de pais. ------------------------------------------------------ 

Por não haver mais nada a tratar, deu-se por encerrada a reunião, pelas vinte e duas 140 

horas, da qual se lavrou a presente acta que, depois de lida e aprovada, vai ser assinada 

pela Senhora Presidente, hoje designada, e por mim, Sónia Alves, que a secretariei. ----- 

A Presidente: 

A Secretária: 

 145 

 

 


